

Caracas, 06 de octubre de 2006 - Boletín Nº 84.

El venezolano es emprendedor

Según encuesta realizada en 35 países, Venezuela posee el mayor índice de actividad emprendedora. Así lo reseñó la revista Debates IESA en su edición de julio-septiembre sobre el emprendimiento en el país. El sondeo fue realizado por el Global Entrepreneurship Monitor –GEM-, un proyecto de investigación, coordinado por London Business School y Babson Collage, orientado a evaluar la actividad empresarial y a analizar los aspectos económicos, sociales y políticos de cada nación que influyen en la formación y el desarrollo de nuevas empresas.

De acuerdo al estudio internacional, uno de cada cuatro venezolanos aseguró que se encuentra en proceso de iniciar un negocio. El estudio, dirigido en Venezuela por el Centro de Emprendedores del IESA, mide la iniciativa empresarial temprana, por medio del cálculo de un índice de actividad emprendedora temprana –TEA- que evidencia en cada país el porcentaje de la población adulta que se encuentra creando o manejando un negocio con menos de 3,5 años de operaciones.

En el reportaje “¿Quiénes son los emprendedores?”, los investigadores Federico Fernández y Rebeca Vidal, del Centro de Emprendedores del IESA, destacaron que aproximadamente 61% de los emprendedores venezolanos fundaron sus negocios porque querían aprovechar una oportunidad y el resto asumió un nuevo proyecto por necesidad o falta de empleo estable.

El análisis arrojó un incremento entre 2003 y 2005 de los emprendedores que están iniciando un negocio para la compañía en la que trabajan y de los que están pensando en crear el suyo propio. Además, registró una disminución en la muestra de emprendedores que ya tienen una compañía operativa y de los que han fracasado.

“Para el emprendedor venezolano, crear y dirigir negocios es una opción de carrera deseable. Una amplia mayoría de los emprendedores cree contar con los conocimientos, las destrezas y la experiencia necesaria para emprender un nuevo negocio”, indicó el artículo de la revista Debates.



Tipos de emprendedores venezolanos

En estudio realizado por el Global Entrepreneurship Monitor, en Venezuela los emprendedores se pueden clasificar en:

- Independiente:** está iniciando un negocio por su cuenta. 23,4 %
- Corporativo:** está iniciando un negocio para la compañía en la que trabaja. 12,5 %
- Propietario:** es dueño de un negocio que ya está operando. 17,7 %
- Financista:** financia la creación de un negocio. 3,2 %
- Soñador:** está pensando próximamente en crear un negocio. 47,8 %
- Fracasado:** cerró, discontinuó o abandonó un negocio. 5,7 %

Fecha clave del concurso: 16 de octubre
Anuncio de los 10 finalistas de ideas de negocio y 5 de emprendimiento social

En la Bolsa de Valores de Caracas el emprendimiento es fundamental

Una Bolsa de Valores es un centro de transacciones donde los corredores de bolsa negocian acciones y bonos para sus clientes. En estas bolsas se transan títulos valores de distintas índoles, por lo cual representan un mercado en el que se invierte en diversos negocios.

Por tal razón, Nelson Ortiz, presidente de la Bolsa de Valores de Caracas (BVC), explicó que el Concurso Ideas encaja perfectamente con su línea de trabajo, pues supone un impulso a ideas de negocios emprendedoras que a futuro serán las organizaciones que operarán en la Bolsa.

[Para ver el video de la visión empresarial de la Bolsa de Valores de Caracas pulsa aquí](#)

Ortiz expresó que dentro de su filosofía de responsabilidad social empresarial se encuentra el contribuir y fomentar el emprendimiento; esto como pilar para la formación posterior de nuevas empresas.

“Estamos muy interesados en ver los proyectos que se presentarán. Aunque directamente no invertimos en planes de negocios -de eso se encargarían las Casas de Valores, luego de estudiar las ideas de negocios- sí estamos dispuestos a estimular los proyectos e impulsarlos”, afirmó Ortiz.

Para el presidente de la BVC, en Venezuela hay mucha gente talentosa e iniciativas como Ideas les permiten darse a conocer. “Queremos favorecer con concursos como éste la creatividad y el emprendimiento del país. Este tipo de proyectos constituyen definitivamente una buena idea”.